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Depuis les images de drone prises en janvier et notre apparition dans le journal Le Moniteur au mois de mars, le chantier avance bon train ! La structure des deux premiers bâtiments est montée et les artisans ont bien avancé sur le troisième et dernier.

Après le côté minéral, ça nous fait plaisir de voir arriver « Environnement Bois ». Voilà que la charpente et les passerelles vont créer notre « nid » avec plus de douceur et permettront aux bâti de se rejoindre, créant de beaux espaces de vie et de rencontre. La coopérative est encore à la recherche de quelques familles pour rejoindre l’aventure. Vous trouverez toutes les informations sur notre site web et page FB. [image: ]

Article moniteur
Les coopérateurs de la Résidence Equinox vous accueillent le 30 septembre 2023 dans le cadre des Journées Portes Ouvertes de l'Habitat Participatif France!

Venez rencontrer les habitants lors d'une visite : 10h / 11h / 12h / 14h / 15h / 16h. Ils vous expliqueront ce qu'est une coopérative d'habitants, comment se vit l'habitat participatif Maisons Ecoé, et répondront à vos questions.

RDV le samedi 30 septembre au 2 rue du Carignan, 34830 Clapiers.

En savoir plus:

Journées de l'Habitat Participatif France 2023

Page Facebook de l'évènement

Plaquette:

TextePresentationJPO2023_HPF
 

 

La coopérative d'habitant.e.s:

une solution concrète à la question des vulnérabilités?

L'association Maisons Ecoé a eu le plaisir d'organiser une soirée spéciale sur le thème de l'inclusivité, le vendredi 12 mai 2023 à 18h à l’Hôtel du département de Montpellier (Salon Jean Bène).

Le temps d'une soirée, acteurs associatifs, territoriaux, politiques et acteurs engagés se sont rencontrés pour réfléchir à l'intérêt des nouveaux modes d'habitat (tels que le modèle de la coopérative d'habitant.e.s) pour relever différents défis liés à l’inclusion et au bien-vivre ensemble, en harmonie avec l'environnement. Une soirée qui a fait la part belle aux débats pour remettre en perspective les projets concrétisés et donner les meilleures chances d'aboutir aux actions en gestation.

Pour visionner la vidéo, cliquez ici
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Une initiative de l'association Maisons Ecoé en partenariat avec le Département de l'Hérault, les Villes de Clapiers et Lodève, éCOhabitons, Hab-Fab, la Chaire Reliance en complexité et la Fondation de l'Université de Montpellier. Avec la participation de Radio Aviva. En prélude de la troisième session de l'Université Populaire Edgar Morin (UPEM3).

Sous le parrainage de la Présidence du Département de l’Hérault, avec:

Gaëlle LEVEQUE, Maire de Lodève, conseillère départementale (Hérault)

Jean-Louis BASCOUL, Sociologue

Florence BRAU, Maire de Prades-le-Lez, Vice-présidente de Montpellier Méditerranée Métropole Déléguée à la Santé, Recherche, Enseignement supérieur

Jean-Marc DAVY, Président Association EHPAD du Romarin à Clapiers et Cardiologue

Gilles DUPONT, Directeur Général Hérault Logement

Eric FINE, Directeur de la Maison du Logement (Association ADAGES)

Bruno CHICHIGNOUD, Président éCOhabitons 34 et futur habitant de la coopérative d’habitants CAZALES sur la commune de Prades-le-Lez

Frédéric JOZON, Fondateur de la société coopérative Hab-Fab, habitant de l’habitat participatif MASCOBADO à Montpellier

Nafarida GOULAMOUGAIDINE, EKO GENERATION

Ludovique HENON & Alain FAGES, membres de la coopérative Maisons Ecoé Castelet (résidence Equinox à Clapiers)

Catherine & Jacques BRISSAUD, Ariane LAGET, Laure GAUJAT, membres de la coopérative Maisons Ecoé La Caminade (à Lodève).

 

L’évènement du 30 mai dernier a marqué, après la création de la Coopérative d'habitants, l’achat du terrain et l’obtention du permis de construire, une étape essentielle de la Caminade, celle du début de la construction des 3 immeubles en R+2 destinés à 17 familles.

Une centaine de personnes y ont  assisté dont de nombreux partenaires (notamment l’agence d’architecte Datcha, les bureaux d’étude, les entreprises, l'Assistant à Maîtrise d'Ouvrage Hérault Logement), ainsi que les représentants des collectivités locales qui ont activement soutenus le projet : Mme Gaëlle LEVEQUE maire de Lodève et conseillère départementale, qui représentait également la Communauté de Communes du Lodévois Larzac, Mr Eric SUZANNE sous-préfet de Lodève, Mme Fadilha BENAMMAR-KOLI, élue à Lodève et conseillère régionale.

Nous étions aussi ravis de recevoir de nombreux habitants et structures engagées dans des habitats participatifs de l’Hérault : nos amis coopérateurs de Maison Ecoé Castelet, et de l’Ilôt vert de la Soulondres à Lodève, mais aussi l’éco-hameau du Claux, les communautés de la Borie et de la Fleyssière, et les montpelliérains de Mas Cobado  ainsi que les structures accompagnatrices Hab-Fab et Eco-Habitons.

Si le chantier roule parfaitement, l’entrée dans les murs est prévue en automne 2024. Après plus de 6 ans de montage du projet et du collectif, il était indispensable pour tous les membres du collectif que le projet démarre.

Mais tout n'est pas encore gagné; il y a encore de nombreux défis à assumer, des obstacles à surmonter, des solutions à inventer face à l’explosion des prix, l’inflation, les fluctuations des aides publiques. Pour la mise en œuvre finale du projet, c'est avec peu de visibilité et de lisibilité que la coopérative doit faire face à chaque situation nouvelle.

Heureusement, comme l’ont constaté les entreprises qui les ont côtoyés, les habitats participatifs sont très résilients : sur le projet de Lodève, face aux difficultés de ces dernières années, tout autre promoteur que la coopérative aurait jeté l’éponge. La Caminade, en autopromotion, tente chaque jour de s’adapter aux nouvelles contraintes, invente collectivement des solutions plus économes, propose des chantiers participatifs…. La détermination et la maturité du collectif restent notre meilleur atout.
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Vendredi 12 mai 2023 à 18h à l’Hôtel du département de Montpellier (Salon Jean Bène)

1977 Avenue des Moulins 34000 Montpellier.

 

L'association Maisons Ecoé a le plaisir de vous convier à une soirée spéciale sur le thème de l'inclusivité.

Le temps d'une soirée, acteurs associatifs, territoriaux, politiques et acteurs engagés vont se rencontrer pour réfléchir à l'intérêt des nouveaux modes d'habitat (tels que le modèle de la coopérative d'habitant.e.s) pour relever différents défis liés à l’inclusion et au bien-vivre ensemble, en harmonie avec l'environnement. Une soirée qui fera la part belle aux débats pour remettre en perspective les projets concrétisés et donner les meilleures chances d'aboutir aux actions en gestation.
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Nous vous attendons nombreux.ses pour cet évènement!

Pour vous inscrire, cliquez ici

Téléchargez dès à présent votre invitation au format PDF

 plaquette_MEA5



 

Ce jeudi 23 mars a eu lieu une première conférence de presse pour le démarrage des travaux à La Caminade.

Après le discours de Jacques, notre président coopérateur, Mme la Maire de Lodève, Gaëlle Lévêque a coupé symboliquement un ruban pour marquer le début des travaux.

Elle était accompagnée de Mr Jean-Luc Requi, président de la communauté de communes Lodévois et Larzac et de Mr Pierre-Henri Maiale, directeur du développement chez Hérault logement. Des représentants des médias locaux étaient là aussi.

Nous avons fait ensuite le tour du terrain avec Thomas Nougaret, notre architecte, pour échanger sur le projet, les prochaines étapes et l’engagement territorial.

Chacun de nos 3 partenaires s’est vu remettre symboliquement, un objet en bois tourné, fait dans le cerisier qui a dû être coupé pour le chantier.

Fin mai, un évènement « première pierre » plus conséquent aura lieu sur le terrain en présence de tous les partenaires et personnes qui nous accompagnent dans le projet.
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Après la naissance du collectif en 2016, un premier terrain raté de peu en 2019, la création de la coopérative d'habitants en 2020, l'achat du terrain à Lodève et le permis de construire en 2021,...  ainsi que moult péripéties pour expliquer le projet aux partenaires financiers, administratifs et politiques, voici enfin... LE PREMIER COUP DE PELLETEUSE A LA CAMINADE!



 

C'est une nouvelle aventure pour les coopérateurs que ce chantier d'au moins 18 mois. D'ailleurs, La Caminade a encore 6 logements disponibles pour des actifs et familles avec enfants (sur les 17 prévus). C'est le moment ou jamais de nous contacter!

Louise Pedra : 06 31 15 42 18 | Ariane Laget :  07 83 48 57 28 





Lien fb: https://www.facebook.com/people/La-Caminade-coop%C3%A9rative-dhabitants-%C3%A0-Lod%C3%A8ve/100089633520518/
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Le mardi 28 février à 18h, venez nous retrouver au Gazette café, 6 rue du Levat à Montpellier. Mino et Sara seront là pour vous présenter La Caminade et l'habitat participatif en général pour ensuite échanger avec vous.

Pour rappel, la Caminade est un projet d’habitat participatif à Lodève qui a pour fondement l'écologie sociale. Soutenu par de nombreux partenaires publics, le projet inclut 17 logements et des espaces communs. L'installation est prévue courant 2024 et nous sommes à la recherche de familles et d’actifs pour nous rejoindre.

N'hésitez pas à indiquer que vous participez à cet évènement sur notre lien en ligne. 

Et profitez-en pour nous suivre sur notre nouvelle page Facebook et à la diffuser auprès de toutes vos connaissances.
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Dans son édition du 16 janvier 2023, le journal Ouest France a consacré un long article à la coopérative d'habitants Maisons Ecoé Castelet, après avoir visité la Résidence Equinox à Clapiers.

Le texte intégral (écrit par la journaliste Laure de CHARETTE) est reproduit ci-dessous.

«On se prête nos voitures, nos vélos» : près de Montpellier, ils vivent dans un habitat participatif

Une cinquantaine de personnes, âgées de 2 à 92 ans partagent un immeuble de 20 appartements. Chacun garde son intimité mais tous s’entraident et veillent les uns sur les autres. Et ici, pas de syndic, les propriétaires se partagent les tâches.

Hugues, Marie-Odile et Malek partagent un café improvisé dans la salle polyvalente de l’immeuble.

[image: ]

« Avant d’habiter ici, nous avions une grande villa près de Montpellier, avec jardin et piscine. Nous avons réduit notre espace de vie mais avons amélioré notre qualité de vie : moins de soucis, moins de coûts, et surtout moins de solitude et davantage de liens. » Hugues, visiteur médical à la retraite, fait visiter son immeuble situé à Clapiers (Hérault). Ici vivent depuis avril 2021 une petite cinquantaine de personnes, âgées de 2 à 92 ans, selon les valeurs de l'habitat participatif.

« On se prête nos voitures, nos vélos. On se retrouve l’été sur le toit-terrasse pour l’apéro. On garde les enfants ou les petits-enfants des autres, on veille sur la doyenne de l’immeuble, on s’entraide vraiment », explique, tout sourire, Malek, 40 ans, présent lors d’un café informel organisé en ce vendredi matin dans la salle polyvalente de l’immeuble où trône un baby-foot accessible à tous.

[image: ]

[bookmark: les-avantages-de-lindividuel-et-ceux-du-collectif-2]« Les avantages de l’individuel et ceux du collectif »

« Nous sommes les propriétaires collectifs de cet immeuble, composé de 20 appartements, du T2 au T5, et construit dans une démarche BDO (Bâtiments Durables Occitanie). Chacun conserve son intimité chez lui mais nous partageons des temps d’échanges et des pièces collectives comme la buanderie, les terrasses, le jardin, la chambre d’amis, la pièce de silence, explique Marie-Odile, juriste, qui fait partie avec son mari Hugues des pionniers de ce projet, porté par l’association Maisons Ecoé et soutenu par la mairie, la métropole et la Région. « Nous avons les avantages de l’individuel et ceux du collectif ! Cela crée beaucoup de liens entre nous. »

Même les paliers entre deux appartements sont aménagés en espaces communs. Ainsi, au deuxième étage, une famille avec des enfants en bas âge a installé une salle de jeux et de lecture colorée devant sa porte. « Le voisin du dessus aime bien venir ici lire son journal » précise Hugues.

Un jeune couple doit bientôt arriver dans l’immeuble car un appartement vient de se libérer. « Nous faisons attention au recrutement, précise Hugues. Nous recevons beaucoup de demandes de seniors, mais nous voulons garder une vraie mixité générationnelle. Ainsi qu’une vraie mixité sociale, y compris avec des gens aux tout petits revenus. »

« Il faut prendre sur soi parfois »

Chaufferie, comptabilité, gestion des biens communs, communication: chaque habitant joue un rôle précis, selon ses envies et ses compétences, en l'absence de syndic. « Cela représente beaucoup de travail, beaucoup de réunions car tout est discuté et doit être décidé par consentement. Parfois, ça ne va pas assez vite à mon gôut. La première année, il a fallu un temps de rodage. Il faut prendre sur soi parfois », reconnaît Malek. Il explique avoir rejoint cette coopérative d'habitants dans l'espoir d'y « retrouver l'ambiance de son HLM quand, enfant, il jouait au foot au pied de l'immeuble avec ses voisins, sous la surveillance des mamies ». Paris gagné, il n'irait pour rien au monde« vivre dans un pavillon». 

Ce week-end des 10 et 11 décembre a été un temps chargé en travail mais aussi plein de moments joyeux et festifs :

	Laure a été agrée en tant que nouvelle coopératrice ce qui lui a fait verser quelques larmes de joie.
	Nous avons ensuite pris des décisions importantes pour notre projet afin de faire face à l’inflation tout en essayant de préserver nos choix écologiques.                                                                                                                        Il y aura de beaux chantiers d’auto-construction à venir : chantier entre nous _et quoi de mieux que de mettre la main à la pâte pour souder le groupe_ mais aussi une perspective de chantiers participatifs avec nos ami.e.s, famille et peut-être avec vous.... ?                                                                                                                                               Grâce aux décisions importantes prises, qui ont permis de réduire le budget global du projet, nous nous sentons assez solides pour lancer les travaux de construction courant du 1er trimestre 2023 ! Quelle joie immense après plus de 6 ans de travail pour certains. Joie que nous avons fêté autour d’un petit verre dimanche en fin journée ; épuisés mais heureux 🙂[image: ]


	Un autre moment de partage a eu lieu le samedi soir pour fêter Noël avec un peu d’avance : un bon repas partagé, des anecdotes à associer à un des membres, un cadeau surprise commencé par D (comme Draille, notre futur nom de rue), de la danse, des rires.....
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Nous vous souhaitons à tous de vivre d’aussi beaux moments de partages et d’émotions durant les fêtes de fin d’année !


Notre projet vous intéresse ? 
Rejoignez-nous !
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